



Helene-Lange-Gymnasium

gegr. 1889



Rendsburg, den 05. September 2023

Liebe Eltern,

zu Beginn des Schuljahres 2023/2024 möchte ich Sie über die wichtigsten Neuerungen aus der HeLa informieren.

Seit diesem Schuljahr haben wir wieder einen vierten Jahrgang in der Mittelstufe, den 10. Jahrgang. Mit dem Aufwachsen zu G9 ist es auch verbunden, dass wir in diesem Jahr keine E-Phase mehr unterrichten und die Oberstufen nur aus den Jahrgängen Q1 und Q2 besteht.

Das Schuljahr 2023/24 in Schleswig-Holstein wurde vom Bildungsministerium unter das Motto „Unsere Wege in Schule und Unterricht“ gestellt. Unter dem folgenden Link können Sie sich über die darin formulierten Gedanken informieren: [20230823_rahmenkonzept.pdf \(schleswig-holstein.de\)](https://www.schleswig-holstein.de/20230823_rahmenkonzept.pdf).

Die Digitalisierung der Schule wird auch im kommenden Schuljahr voranschreiten. Der Schritt hin zur verpflichtenden Einführung von digitalen Endgeräten im 10. Jahrgang ab dem Schuljahr 2024/2025 soll ebenso vorbereitet werden wie auch der inhaltlich fundierte und begründete Einsatz von z. B. schuleigenen iPads in der gesamten Sekundarstufe I. Über die Grundsätze werden wir uns in der Schulgemeinschaft in diesem Jahr in gewohnt kooperativer Weise verständigen. Als einen Schritt hierzu luden wir eine Expertin von der Christian-Albrechts-Universität am 14. September ein, um unsere Entscheidungen auf sachlicher Grundlage diskutieren zu können.

Personelle Veränderungen zum neuen Schuljahr:

Neu an unserer Schule begrüßen wir Frau **Ines Nieland** (Kunst/Englisch) und Frau **Jane Burmeister** (Mathematik/ Sport). Nicht neu, aber aus ihrer Elternzeit zurück sind Frau **Manuela Jacobs** (Mathematik / Physik) und Frau **Marthe Schauer** (Musik / WiPo / Geschichte). Ebenfalls neu bei uns ist Frau **Siegmond-Hackel** mit den Fächern Kunst / ev. Religion. Schon im vergangenen Halbjahr konnten unbefristet Frau **Melanie Schönbeck** (Mathematik und Geschichte), Herr **Robin Hanke** (Sport / WiPo) und Herr **Tim Pfeiffer-Barbosa** (Deutsch / Geographie), der nun an die CTR abgeordnet wurde, eingestellt werden. Nachdem sie erfolgreich ihr Referendariat an der HeLa ablegte, unterstützt uns weiterhin Frau **Fenja Schmidtke** (Englisch / Mathematik / Biologie). Sie alle heiße ich herzlich willkommen an alter und neuer Wirkungsstätte.

Unsere neuen FSJ-ler (ab 1.8.) heißen **Maximilian Stamp** und **Nick Wachtel**. Beide haben in diesem Jahr das Abitur an der Hela abgelegt und möchten nun das Schulleben aus der anderen Perspektive kennenlernen.

Die Helateria hat an allen Schultagen außer dienstags geöffnet und kann wie bisher betrieben werden. Die Frühstücksmütter stellen dienstags ihr Angebot für die Schülerinnen und Schüler bereit.

Hausaufgabenbetreuung in den Klassen 5 bis 8

Wir bieten in diesem Schuljahr eine qualifizierte Hausaufgabenbetreuung in den Klassen 5 – 8 an. Bitte wenden Sie sich bei Fragen an die Klassenlehrkraft Ihres Kindes.

Musical

Das Musical-AG nimmt langsam wieder Fahrt auf und beginnt mit den Vorbereitungen für die Aufführungen Ende Mai / Anfang Juni 2024.

Jahresplan

Der Jahresplan ist nahezu fertig und wird über die Homepage ständig aktualisiert. Bitte beachten Sie, dass es einen dritten SET am 30.10.2023 geben wird.

Handyregeln

Bitte erinnern Sie Ihre Kinder auch noch einmal an die geltenden Regeln zur Nutzung von digitalen Endgeräten: Die Schülerinnen und Schüler der 5. – 10. Klassen (Sek I) dürfen ihr Handy ausschließlich im Bereich der Sportlerehrungen vor dem Lehrerzimmer und vor dem Vertretungsplan in der Pausenhalle, die der Sek II auch im Klassenraum nutzen. Alle können in dringenden Fällen auch aus dem Sekretariat heraus zu Hause anrufen.

Parken

Bitte sehen Sie davon ab, Ihr Kind mit dem Auto bis vor das Schultor zu bringen. Die Enge der umliegenden Straßen lässt dann keinen sicheren Straßenverkehr, besonders für Fußgänger und Fußgängerinnen und Radfahrerinnen und Radfahrer, mehr zu. Nutzen Sie zum Parken am besten den Paradeplatz, die Entfernung von dort zur Schule beträgt gut 200m.

Ich hoffe, die neuen Sextanerinnen und Sextaner konnten sich in den ersten Tagen an der Schule gut eingewöhnen, und ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern einen guten Start ins neue Schuljahr 2023/2024.

Mit herzlichen Grüßen

gez. Gerhard Thomas
(Schulleiter)